

Le Jeudi 12/11/2009

EDITORIAL

Tanger: Passage incontournable de la marche mondiale pour la paix et la non-violence

La Marche Mondiale avait pour point de départ Wellington en Nouvelle Zélande, le 2 octobre 2009, date anniversaire de la naissance de Gandhi et déclarée "Journée Internationale de la Non-violence" par les Nations Unies. Elle se terminera à Punta de Vacas en Argentine, dans la Cordillère des Andes, le 2 janvier 2010. Durant ces 90 jours, elle parcourra plus de 90 pays et 100 villes, à travers les cinq continents. Elle couvrira une distance de 160.000 km sur terre. Certaines étapes seront effectuées par mer et par air. Elle passera par tous les climats, toutes les saisons, de l'été torride des zones tropicales et désertiques, à l'hiver Sibérien. Les étapes les plus longues seront celles d'Amérique et d'Asie (environ un mois). Une équipe permanente de cent personnes de toutes nationalités réalisera le parcours complet.

La marche est une initiative de "Monde Sans Guerres et sans Violence" organisation internationale impulsée par le Mouvement Humaniste, et qui agit depuis 15 ans en faveur du pacifisme et de la non violence. Cependant, la Marche Mondiale va prendre forme grâce à la libre participation de tous les collectifs, partis, entreprises et organisations, au travers des personnes qui partagent le même état d'esprit. Ainsi, il ne s'agit pas de quelque chose de fermé, mais plutôt d'un parcours qui s'enrichira grâce aux activités développées en fonction des diverses initiatives.

Il s'agit, en réalité, de la première Marche Mondiale qui parcourra toute la planète en demandant la fin des guerres, le démantèlement des armes nucléaires et la fin de tous types de violence (physique, économique, raciale, religieuse, sexuelle et psychologique). Cette aspiration de changer l'ordre des choses n'a pas cessé d'accompagner la force des voix de tant de générations précédentes qu'ont souffert des conséquences des guerres, dont l'écho continue à être écouté aujourd'hui dans tous les lieux touchés par ces guerres, en laissant son sinistre sillage de morts, disparus, des invalides, des réfugiés et déplacés.

De même, le programme global d'activité prévu le long de la Marche Mondiale pour la paix et la non-violence englobera, entre autres, 100 points de presse, 200 activités générales (conférences, fêtes, exposition, rencontres, etc...), 100 visites aux gouvernements et 25 centres spirituels.

Le jour où nous écrivons ses mots (3 Novembre 2009), l'équipe permanente de la marche se trouve déjà à Prague et ce après 32 jours de voyage. L'équipe de la marche mondiale pour la paix et la non-violence a été reçue au Sénat par sa vice-présidente Alena Gajdušková, à qui a été remis une Charte pour la paix et la non-violence qu'elle peut potentiellement soumettre à ratification au Parlement. Cette équipe sera attendue au port de Tanger le 16 novembre 09 vers 16h. Selon les organisateurs de cette marche, l'entrée par le ville de détroit est considérée une entrée officielle vers tous le continent Africain.

Nous souhaitons que des milliers de personnes de notre pays s'impliqueront en mettant leur créativité au service de ce projet humaniste qui tend à instaurer la paix et la non-violence dans le monde. Ainsi, la Marche s'enrichira d'une multitude d'initiatives qui surgiront sur le parcours marocain.